

第6回高山駅周辺地区まちづくり協議会

日時：平成19年11月27日 13:30～14:40

場所：高山市役所 302会議室

1. 開会挨拶

2. 会長あいさつ

3. 報告事項

○ 平成19年度事業実施状況について

○ 駅舎・自由通路のデザイン（案）について

公共空間検討の報告

（11月21日実施）

駅舎・自由通路のデザインについて

公共空間検討部会としては、デザイン的に良いとの意見が多かった。

公共空間検討部会で出た主な意見としては、

- ・ 自由通路の外壁のデザインを工夫できないか。
(駅舎の外壁と統一するなど。)
- ・ 観光案内所・交番・駐輪場等も駅舎・自由通路と一体感のあるデザインとした方がよい。
- ・ 改札口の外に待てる空間がほしい。
(今まででは、改札の外に待合室があったが、今度は改札の中に待合室ができるため)

・自由通路についても高山駅に相応しいサインをつくってほしい。

・自由通路に展示や看板を設置できるようにしてはどうか。

また、設置する場合は受益者負担の考え方で、高山市で料金を取って自由通路の維持管理費に充てるようにしてはどうか。

・改札の前の自由通路に、旅館・ホテルの案内（ツアーデスク等）を設置してはどうか。

・滞留の機能を強化してほしい。

・中部縦貫道高山インターが開通したことに伴う交通量の変化を分析して、駅前広場計画（前面道路の機能等）の検討を行った方が良い。

などの意見が出ました。

会長： ありがとうございました。

全体のデザインについては、おおよそ御賛同していただける状況だったと言うことでした。

しかし、機能については、まだ検討していただきたいとのことでした。

本日はどこまで議論して行くかと言うことですが、JR東海が提示したこの案について意見をいただければと思います。

委員： 駅前広場ですが、駅を利用する人が通り抜ける広場なのか、市民が集うような機能を備えた広場なのか。

（フリーマーケットをおこなったり、若者が音楽の演奏等ができるような意味も入っているのか。）

事務局： この図面はJR東海が参考に書いたものであり、広場については市が整備を担当します。自由通路の前の部分については、できるだけ広く取ってイベント等ができるような公園機能を持たせたらどうかと言うような案も出ています。

植栽等についても、今後検討して行きたいと考えています。

委員： 西側の自由通路部分が平面図に書いてない。

（これはどのようになるのか）

事務局： 西側の自由通路部分については、検討中であります。

委員： 改札からホームに降りるのは2方向ですか。

事務局： 南と北2方向です。

委員： 自由通路が西側にかなり伸びていますが、何か意図がありますか。

事務局： 自由通路の西側につきましては、今後検討を行うようにしています。

（パースの画は、ラフなスケッチと考えてください。）

委員： 何点か質問・意見があります。

まず、自由通路の材質は何を予定しているのですか。

（自由通路からの眺望を大切にするように考えた方がよいと思います。）

JRの説明の中で「50年以上」という表現が使われていますが、意味がよくわからぬ。100年といった表現が一般的ではありませんか。

環境というキーワードをいれて駅舎をみていただく必要があると考えます。例えば自由通路は風が通り抜けるようにするのか、夏ですと風が通り抜けたほうが良いと思われます。

また街灯にはソーラーパネルが付いているとか、風車がついていて発電するとか、全体的に地球環境にやさしい配慮がされるといいのかなと考えます。

事務局：機能の面はこれからのことなので、今後JRと協議していきたいと考えております。

風が通り抜けるような発想は、冬場の雪のことを考えますと市としてはできないのではないかと思います。

光や風を取り入れられるような環境的なデザインについては、今後考えていきたいと思います。

会長：50年という意味は、公共事業の目安が50年と考えられているところからきていると思われます。

事務局：自由通路の材質については、防火地域なので十分検討をする必要があると考えています。JRには防火地域である事は伝えており、配慮していただくよう依頼しています。

委員：JRは強気なので負けずに頑張ってほしい。

委員：屋根の形状が箱型となっている。案では明り取りが描かれていますが、雪のことは考えてあるのですか。

さんまち通りをみると、レンガを敷き詰めても重機が壊してしまう。JRが雪のことを考慮してくれるか心配です。

事務局：基本的には雪を下ろすという事は考えていません。JRとの協議の中で軒先には融雪を考えて欲しいということをお願いしています。

委員：駅前の街の方から駅を見ると、駅舎もさることながら自由通路は非常に長いので、デザインの事を考えると大切である。屋根の色合い等を十分検討する必要があると思います。

正面の駅舎の駅務室について、喫茶店の部分は明るいですが、そこから回り込んで南側の部分がただ壁ということではいけないので、良いデザインを考えて欲しいと思います。

自由通路の下がり壁について、前のほうはもう少し上げたほうが良い、ガラスを3方開けたほうが良いと思います。

トイレについては、2階の所まで行くには非常に遠いので駅前広場にも設置していただきたいと考えるがどうでしょうか。

事務局：自由通路の階段の下に設置を予定しております。

会長：駅務室の周りの壁はどうなるのですか。

事務局：壁だけでは暗いイメージとなるのでJRと協議するが、駅舎はJRの資産なので壁などについては、お願いをする形となります。

委員：壁だけでは暗いイメージとなるのなら、ショーケース等を設置するようお願いするのも良いのではないかと思います。

委員：自由通路の中から出口の方を見た場合何が見えるのか。また、遠くから駅を見た場合全体がどう見えるのか考えたほうが良いと思います。

今はCGなどで簡単にイメージできるので、自由通路の壁が目立ちすぎないか等確認したほうが良いと思います。

事務局：自由通路から東側に出ると、位置的に北アルプスが見えると思われます。

会長：自由通路の屋根の色は遠くの山並みと合わせたということはJRの解説にはなかったでしょうか。

橋を造るときによく後ろの山並みと調和するよう考えられると聞いたことがある。

事務局：そのような説明はありませんでした。

会長：デザインについては、この案で皆様ご了解いただけますでしょうか。

委員：先ほど言った全体の見え方については、再度チェックしたほうが良いと思います。70mという長さは結構強烈なイメージになると思うので。

委員：先ほど看板については受益者負担でという話しがありました、色や形は統一するという考えでいるのですか。

事務局：看板等については、景観条例があるので統一されるように検討していきたいと考えております。

委員：自由通路自体は市の管轄ですか。

事務局：市です。

委員：下がり壁が重い感じがするので、建物と一体感を持たせるようにもう少し薄くするようにしたほうが良いと思います。

JR高山駅という名称が描かれていながら、どのように描かれるのかでイメージが違つてるので、名称をどの位置にどのように付けるのかも検討したほうが良いと思います。

委員：自由通路は幅8m長さ70mありますが、途中にベンチなどが設置され、駅の中に入らなくとも休憩できるようになるのですか。

事務局：自由通路にはベンチ等を置くような事も検討します。

委員：通路の真中に丸く溜まりをつくり、立ち話ができるような空間があると面白いのかなと思います。

委員：自由通路の長さは70mということですが、途中に非常口のようなものは必要にならないのですか。

事務局：今のところ必要になるという話しさは出ていませんが、必要ならば検討しなければならないと考えております。

委員：自由通路から東側に出ようとした場合、見える所は駅前の店になると思うが、そういった見える看板の色や形等の景観についても、今後良くしていければ良いと思います。

委員：駅舎の前にはひさしがあり、通行人は雨が防げるようになっているが、自由通路前を横切ろうとすると自由通路が出っ張っている部分で雨に当ってしまうので検討したほうが良いと思います。

自由通路の入口を見ると、真中だけが空いているように見える。出入する幅がこれだけでは混雑が予想されるので広くするよう検討したほうが良いと思います。

会長：機能について何かありませんか。

今のところの意見としましては、下がり壁、色、高さ、厚さについてコンピューター グラフィックで確認したいという要望がありましたがどうか。

事務局：JRに依頼してみます。

会長：その際に「JR高山駅」という名称がどの位置でどのような色になるのかもお願いします。

機能の面では、自由通路にベンチが置けるのかどうか。

駅務室の周りが壁ですと暗いので、ショーウィンドウ等にすることができないかといった意見を出していただきました。

その他何かありませんでしょうか。

只今色々ご意見を出していただいた事を整理し、わかりやすい資料を作成していただき次回それを示していただきたいと思います。

事務局： デザインについては、これで認めていただいたということですので、今言われたことをJRと協議しながら次回示させていただきたいと思いますので宜しくお願ひ致します。

委員： ガラスの面が非常に多いので、ガラスに色が付くのかどうかを確認して頂きたい。

会長： 駅舎のデザインにつきましては基本的にこの案でご承認いただくという事ですが、部分的にはチェックしたいという所があるということなので、今後検討していきたいと思います。

会長： 議事に「その他」とありますが、何かありますでしょうか。

委員： 駅前広場のイメージはいつ頃までに完了するのですか。というのは、自由通路から出たところが駅前広場ということになるのでセットで考えたほうが良いと考えます。

委員： パースを見ると、自由通路を出た所に3つ置物がありますが何ですか。

事務局： 何かモニュメントを置けばどうかという事で描かれていると思われるが、具体的には決まっていません。

事務局： 今後、デザインを大きく変えるといった事は難しいということだけ付け加えさせていただきたいです。ただし色合いといったイメージは、今後調整していくかと思いますので十分検討していきたいと考えておりますので宜しくお願ひします。

本日はありがとうございました。